

adoroient l'*ail* : les Grecs , au contraire , l'avoient en horreur : les moissonneurs et les soldats romains s'en nourrissoient. On rapporte que Vespasien dit à un jeune homme qui lui demandoit un gouvernement : « *J'aimerois mieux que tu sentisses l'ail que le parfum* ». Les Gascons et les Espagnols en ont toujours fait un grand usage ; et l'on a observé que lorsque les gens de travail s'abstiennent d'en manger , leur digestion devient plus laborieuse. Dans les pays méridionaux de l'Europe , ce goût ne s'arrêta pas toujours au peuple , il gagna les gens de la cour. En 1368 , Alphonse , roi de Castille , qui avoit une répugnance extrême pour l'*ail* , institua un ordre de chevalerie , dont les statuts portoient entr'autres choses , que ceux des chevaliers qui auroient mangé de l'*ail* ou de l'*poignon* , ne pourroient paroître à la cour , ni communiquer avec les autres cheva-